



RIESGOS Y RENDIMIENTOS

Julio Brito A.

julio Brito@cronica.com.mx



Ante el fuerte impacto para la industria turística, que hizo levantar la voz a las empresas del ramo, la presidenta Claudia Sheinbaum tuvo que enmendarle la plana a la mayoría legislativa que, pese a las advertencias de que incrementar las contribuciones a los cruceros turísticos en la Ley Federal de Derechos afectaría al sector, aprobó el presupuesto sin más.

Por fortuna la presidenta acaba de poner un freno temporal, de entrada por seis meses, a la medida. Sin embargo, analistas y empresarios han alertado también sobre el nocivo efecto que la nueva Ley Federal de Derechos tendrá en el sector minero. Es del dominio pú-

* Deben revertirse mayores impuestos a minería * En Turismo CSP detuvo nuevas obligaciones El peso ante su peor desempeño desde 2008

blico que la minería requiere inversiones multimillonarias y largos tiempos de espera para comenzar a ver el retorno de las mismas y luego las ganancias. En México esa industria representa casi 9% del PIB Industrial y 2.75% del PIB Nacional, amén de que genera casi medio millón de empleos directos y más de 2.5 millones indirectos.

El aumento a 8.5 por ciento del llamado derecho especial minero, más el incremento a 1.0 del que es conocido como derecho extraordinario, les pega directo a las empresas mineras mexicanas y merma su competitividad frente las de otros países cuando existe en el mundo una cada vez mayor necesidad de metales que son indispensables para el desarrollo de las nuevas tecnologías.

Aunado a la casi parálisis que propició la administración pasada en la actividad minera en el país, este incremen-

to de regalías podrá frenar inversiones y abonar a la incertidumbre. No sería mala idea hacer un alto, tomar lápiz y papel y revisar también el impacto de incrementar los derechos mineros, pero ahora pensando en los retos que se avizoran para la economía nacional.

MONEDA

Durante parte del sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador el peso significó un punto de fortaleza para su política económica; sin embargo, el proceso electoral y los cambios constitucionales, entre ellos la llamada Reforma Judicial lo fue minando para que la divisa nacional que terminará entre las que más disminuyeron su valor. Al 31 de diciembre se cotizó en 20.81 unidades por dólar, con una depreciación acumulada de 22.8 por ciento. Se trata de su peor año desde la crisis financie-

ra de 2008.

El desempeño de nuestra moneda contrasta con el peso Argentino que tuvo un destacado año, al convertirse en la moneda que más se apreció, con una revalorización del 40 por ciento frente al dólar. El resultado fue que a nivel mundial resultó la moneda de mejor fortaleza a nivel mundial, superando a la lira turca, entre otras. Para este año mientras que en México se espera un crecimiento del PIB de cercano al 1.2%, Argentina se espera un 4%. Así las cosas.

CONSOLIDACIÓN

El 2025 será un año de consolidación para Geely, empresa automotriz de origen chino que dirige Tony Chi con asignaturas pendientes que la marca anunció cuando arribó a México hace poco más de un año. El reto es tener más de 70 agencias a nivel nacional, con ello cubrirá todo el territorio mexicano para la venta y mantenimiento de sus unidades. Anuncia que tendrá el lanzamiento de nuevos vehículos que incluirán autos electrificados, con el fin de cumplir la demanda del mercado nacional y traer lo mejor de sus desarrollos, ya probados en otros mercados. ●